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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE CENTRO DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO 1 

PROF. ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 2 
Referência: 11/2017                                   Caráter: Ordinário 3 

Data: 21/09/2017                                                                          Local: Sala de Reuniões do Nippec. 4 

Às quinze horas do dia vinte e um do mês de setembro de dois mil e dezessete, os membros do 5 

Conselho de Centro do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se ordinariamente 6 

sob a presidência do diretor Marcelo Alves Mendes, contando com a presença dos (as) conselheiros 7 

(as): professores(as) Valéria Priscila de Barros, Eduardo dos Reis Dias representando Marcos 8 

Vinicius Meiado, Daniel Almeida dos Santos representando José Hunaldo Lima, Marcelo Leite 9 

dos Santos, Derli Machado de Oliveira, João Alves Carvalho Filho, Adilmo Francisco de lima, 10 

Alejandro Caicedo Roque, Maria Jeane dos Santos Alves, Samuel da Cruz Canevari, José 11 
Maxuel de Farias Ferreira e Marcela Silva Cáceres. Representante do CPD: Marcus Túlio de 12 

Araújo Machado. Representante da Bicampi: Luiza Glaciete Freire Gonçalves. Representantes 13 

técnico-administrativos: Arlei Batista Lima e Sérgio Ricardo dos Santos. Representantes dos 14 

discentes: Evile Silva de Lima e José Edigilson Medeiros Lima. Ausência justificada: professor 15 

Alcides Xavier Benicasa. Ausências não justificadas: professores (as) Danielle Monique Gardinal 16 

Cobertt, José Gerivaldo dos Santos Duque e Ricardo Santos do Carmo. A reunião teve a 17 

seguinte pauta: Item 1. Informes. Item 2. Posse dos novos representantes docentes no Conselho de 18 

Centro. Item 3. Apreciação da ata da reunião ordinária do dia 10/08/2017. 4. Apreciação do parecer 19 

relativo à validação do 7º Relatório das Atividades de Doutoramento da prof.ª Silvia Luiza Almeida 20 

Correia do Departamento de Ciências Contábeis (processo n° 23113.001085/2014 -85, relator prof. 21 

Marcelo Alves Mendes). 5. Apreciação do parecer relativo à validação do 5º Relatório das 22 

Atividades de Doutoramento do prof.  Ricardo Nicasso Benito do Departamento de Matemática 23 

(processo n° 23113.023056/2014 -74, relator prof. Marcelo Alves Mendes). 6. Apreciação do 24 

parecer relativo à validação do 1º Relatório das Atividades de Doutoramento do prof.  João Paulo 25 

Mendonça Lima do Departamento de Química (processo n° 23113.016364/2016 -13, relator prof. 26 

Marcelo Alves Mendes). 7. Apreciação do parecer relativo à validação do Relatório Final das 27 

Atividades de Doutoramento do prof.  José Carlos da Silva do Departamento de Sistemas de 28 

Informação (processo n° 23113.001150/2013 -91, relator prof. Marcelo Alves Mendes). 8. 29 

Apreciação do parecer relativo à validação do Relatório Final das Atividades de Doutoramento do 30 

prof.  André Luis Meneses Silva do Departamento de Sistemas de Informação (processo n° 31 

23113.002705/2013 -12, relator prof. Marcelo Alves Mendes). 9. Apreciação/aprovação dos Planos 32 

Quinquenais dos departamentos. 10. Apreciação/aprovação da proposta da prof.ª Fabrícia Santos – 33 

DGEI para a IV SEMAC (Das minas de prata a outros interesses: fontes e temas sobre a formação 34 

territorial de Itabaiana, Sergipe). 11. Encaminhamentos acerca do atendimento ao que determina o 35 

Art. 35 da Resolução nº 44/2014/CONSU (Apresentação dos resultados dos estudos após conclusão 36 

de pós-doutorado). 12. Discussão sobre os direitos autorais, cópias não autorizadas de livros 37 

(memorando nº 136/2017/Prograd). 13. O que ocorrer. Decisões Tomadas: Havendo quorum legal, 38 

o presidente do Conselho, professor Marcelo Alves Mendes, declarou aberta a reunião e fez a leitura 39 

da pauta. Item 1. Prof. Marcelo Mendes desejou que todos os conselheiros tenham um bom final de 40 

semestre e que todo o planejamento realizado no início do semestre tenha ocorrido da melhor forma 41 

possível. Em seguida destacou que no dia 31 de agosto de 2017 recebeu o termo de ajustamento de 42 
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conduta, firmado na justiça entre a Universidade (na pessoa de Marcelo Mendes) e a empresa 43 

Paulinho Som; fez a leitura de uma das cláusulas do referido termo e afirmou que, surgindo nova 44 

necessidade de acionar a justiça, a empresa poderá perder o direito de exercer suas atividades 45 

laborais e também poderá pagar multa. Prof. Marcelo Leite questionou como proceder no caso de 46 

haver descumprimento do termo por parte da empresa Paulinho Som. Prof. Marcelo Mendes 47 

explicou que os docentes podem acionar o 3º Batalhão da Polícia Militar de Itabaiana, este notificará 48 

o responsável pela empresa e, posteriormente, comunicará o Ministério Público acerca da 49 

reincidência da infração, a quem caberá as providências. Prof. Marcelo Mendes solicitou que, 50 

havendo qualquer alteração no calendário de reuniões departamentais, a direção do campus seja 51 

comunicada. Ato contínuo prof. Marcelo Mendes falou sobre um e-mail referente à implantação das 52 

ilhas de impressão nos blocos departamentais e explicou que será aberta uma licitação para que uma 53 

empresa forneça este serviço. Falou também que, desde o dia 25 de agosto, ele foi designado 54 

coordenador pro tempore do LIFE do CampusIta, destacou que todas as ações do LIFE estão 55 

vinculadas à direção do campus e que está sendo elaborado um Regimento via Prograd para dar 56 

autonomia a cada um dos LIFE. Ele salientou que no Regimento será instruída a criação de uma 57 

equipe gestora formada pelo diretor, por um técnico administrativo e um docente, todos lotados no 58 

campus. Prof. Marcelo Mendes informou que a Bicampi não funcionará mais aos sábados, que foi 59 

feito um levantamento dos atendimentos (empréstimos/ devolução de livros) realizados de janeiro a 60 

agosto, ficando constatado que o número de atendimentos realizados são irrelevantes para manter a 61 

Bicampi aberta aos sábados e citou o exemplo da BICEM que já não funciona aos sábados desde o 62 

dia 01 de setembro, com o objetivo de reduzir despesas. A discente Evile informou que no dia 21 de 63 

setembro, às 17h, ocorrerá no auditório do Campus Prof. Alberto Carvalho o Seminário de 64 

Planejamento da OCMEA 2017. Prof. Alejandro informou que o Pré-cálculo ocorrerá no período de 65 

09 a 20 de outubro e contemplará calouros e demais alunos que tenham alguma dificuldade. Item 2. 66 

Não tendo nenhum docente para tomar posse, prof. Marcelo Mendes passou para o ponto seguinte. 67 

Item 3. Prof. Marcelo Mendes apresentou a ata da reunião ordinária realizada no dia 10/08/2017, 68 

colocou-a em regime de votação e os conselheiros aprovaram por unanimidade. Item 4. Prof. 69 

Marcelo Mendes explicou que os pontos 4, 5, 6, 7 e 8 tratam da aprovação de relatórios de 70 

afastamento para doutorado, sugeriu que os mesmos fossem votados em um único bloco e os 71 

conselheiros aprovaram por unanimidade. Prof. Marcelo Mendes leu o seu parecer (anexo a esta ata) 72 

e demonstrou-se favorável à validação do 7º Relatório das Atividades de Doutoramento da docente 73 

Silva Luiza Almeida Correia do Departamento de Ciências Contábeis (processo nº 74 

23113.001085/2014 - 85). Feita a leitura, o parecer foi colocado em votação e os conselheiros o 75 

aprovaram por unanimidade. Em seguida prof. Marcelo Mendes fez a leitura do seu parecer (anexo a 76 

esta ata) favorável à validação do 7º Relatório das Atividades de Doutoramento do docente Ricardo 77 

Nicasso Benito do Departamento de Matemática (processo nº 23113.0023056/2014 - 74). Feita a 78 

leitura, o parecer foi colocado em votação e os conselheiros o aprovaram por unanimidade. Logo 79 

depois prof. Marcelo Mendes fez a leitura do seu parecer (anexo a esta ata) favorável à validação do 80 

1º Relatório das Atividades de Doutoramento do docente João Paulo Mendonça do Departamento 81 

de Química (processo nº 23113.016364/2016 - 13). Feita a leitura, o parecer foi colocado em 82 

votação e os conselheiros o aprovaram por unanimidade. Dando continuidade prof. Marcelo Mendes 83 

leu o seu parecer (anexo a esta ata) favorável à validação do Relatório Final das Atividades de 84 
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Doutoramento do docente José Carlos da Silva do Departamento de Sistemas de informação 85 

(Processo nº 23113.001150/2013 - 91). Feita a leitura, o parecer foi colocado em votação e os 86 

conselheiros o aprovaram por unanimidade. Em seguida prof. Marcelo Mendes fez a leitura do seu 87 

parecer (anexo a esta ata) favorável à validação do Relatório Final das Atividades de Doutoramento 88 

do docente André Luis Meneses Silva do Departamento de Sistemas de Informação (Processo nº 89 

23113.002805/2013 - 12). Feita a leitura, o parecer foi colocado em votação e os conselheiros o 90 

aprovaram por unanimidade. Então prof. Marcelo Mendes explicou que, no caso dos professores 91 

José Carlos da Silva e André Luís Meneses Silva, ambos do Departamento de Sistemas de 92 

Informação, por se tratar do relatório final das atividades, os docentes ficariam devendo o título 93 

(diploma) à Dicadt, e não ao Conselho de Centro, e que essa dúvida foi sanada junto à Dicadt. Item. 94 

9. Prof. Marcelo Mendes apresentou os Planos Quinquenais no data show e explicou que os 95 

departamentos estão cientes que têm direito a 20% de professor substitutos. Ele ressaltou que se 96 

trata de um planejamento para 05 anos, que pode sofrer alterações por diversos motivos e que este 97 

apenas sinaliza as pretensões de saída dos docentes para as qualificações. Prof. Marcelo Mendes 98 

citou como exemplo o Departamento de Geografia cujo plano para 2018 prevê o afastamento de 03 99 

professores no primeiro semestre e 04 professores no segundo, porém, o departamento tem clareza 100 

que extrapola o limite de 20%. Ele explicou que, no momento de efetivar o afastamento, o Conselho 101 

de Centro só poderá aprovar 02 afastamentos, mas quem vai decidir qual docente sairá naquele 102 

período é o departamento. Prof. Marcelo Mendes esclareceu que a aprovação do plano quinquenal 103 

não garante que 03 ou mais professores se afastem. O técnico Sérgio Ricardo ressaltou que, mesmo 104 

os planos apresentando inconsistências, serão aprovados. Prof. Daniel Almeida esclareceu que o 105 

Regimento só garante docente substituto para o total de 20% do departamento, ou seja, apenas 02 106 

docentes. Prof. Marcelo Mendes explicou que, caso não esteja previsto no plano, o docente não 107 

conseguirá avançar nas etapas posteriores. Prof. Eduardo Dias esclareceu que os departamentos têm 108 

professores associados aos docentes, alunos de pós-doutorado e que esses podem por 01 ou 02 109 

semestres assumir disciplinas de professores. Como exemplo, prof. Marcelo Mendes citou o caso de 110 

uma professora do Departamento de Educação de São Cristóvão que solicitou afastamento para 111 

doutorado; estava previsto no Plano Quinquenal, foi aprovado pelo departamento e também pelo 112 

Centro. Assim que retornou à atividade, a mesma já possuía idade para se aposentar, não foi 113 

possível permanecer na instituição por um período igual ao do afastamento e isso foi de encontro ao 114 

que prevê a Resolução. O técnico Sérgio Ricardo explicou que, no caso dos técnicos administrativos 115 

(SIAPE) a vaga é aprovada, independente das pessoas (nome) que forem sair para qualificações. 116 

Prof.ª Valéria explicou que no Departamento de Química de Itabaiana existe a possibilidade de 117 

afastamento de apenas um docente, ou seja, trata-se de um modo de organização interno, feito para 118 

os 05 anos seguintes, sem discussão dos 20%. O técnico Sérgio Ricardo sugeriu, como 119 

encaminhamento, que os planos retornassem aos departamentos, a fim de que pudessem ser revistos 120 

dentro do percentual de 20%. Prof. Maxuel levantou a hipótese de um departamento liberar 03 121 

docentes, mesmo sabendo que ganhará apenas 02 substitutos e as disciplinas a serem ministradas 122 

pelo terceiro docente afastado seriam distribuídas entre os demais docentes do departamento. Prof. 123 

Marcelo Mendes colocou em regime de votação 02 propostas: 1ª - Apreciação/aprovação dos Planos 124 

Quinquenais dos departamentos; 2ª – Retirar ponto de pauta para que os Planos Quinquenais 125 

retornem aos departamentos para serem revistos dentro do percentual de 20%.  A 1ª proposta obteve 126 
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18 votos e a 2ª proposta obteve 01 voto. Prof. Marcelo Mendes apresentou todos os Planos 127 

Quinquenais dos departamentos; explicou que o Departamento de Biociências deve apresentar a 128 

tabela de capacitação, aprovar em reunião departamental e posteriormente comunicar à direção.  129 

Prof. Marcelo Mendes destacou que, no Plano Quinquenal do Departamento de Física, não consta o 130 

total de professores afastados. Ele salientou que a capacitação dos técnicos administrativos não entra 131 

na tabela de capacitação docente. Prof. Marcelo Mendes colocou em regime de votação a aprovação 132 

dos Planos Quinquenais dos dez departamentos do campus e obteve 18 votos a favor e 01 contra. 133 

Item 10. Prof. Marcelo Mendes esclareceu que na última reunião de Conselho de Centro foram 134 

definidos os procedimentos sobre o desenvolvimento de atividades na Semana Acadêmica, a saber: 135 

1- As propostas de atividades/ações deverão ser encaminhadas aos(às) chefes dos departamentos; 2- 136 

Os (as) chefes deverão encaminhar as propostas de seus respectivos departamentos à direção até 137 

03/08/2017; 3- As propostas serão apreciadas/homologadas na reunião do Conselho de Centro que 138 

ocorrerá em 10/08/2017; 4- Os (as) docentes deverão cadastrar suas ações/atividades no 139 

SIGAA/UFS no período de 11 a 28 de agosto de 2017. As propostas foram encaminhadas à PROEX, 140 

mas isso não impede que o docente cadastre atividade no SIGAA. Prof. Marcelo Mendes destacou 141 

que prof.ª Fabrícia Santos enviou a proposta para a PROEX e este por sua vez inseriu a atividade no 142 

sistema, sem conferir os dados enviados pelo Campus. Prof. Daniel Almeida explicou que todos os 143 

docentes do Departamento de Geografia estavam cientes de como proceder em relação à Semana 144 

Acadêmica. Prof. Marcelo Mendes explicou que os espaços só estavam garantidos para as propostas 145 

que foram aprovadas no Conselho de Centro. Prof. Marcelo Leite destacou que os maiores 146 

beneficiados com a atividade serão os alunos e sugeriu que a proposta da professora fosse aprovada 147 

pelo Conselho de Centro. Prof. Marcelo Mendes colocou em votação a proposta da prof.ª Fabrícia 148 

Santos – DGEI para a IV SEMAC (Das minas de prata a outros interesses: fontes e temas sobre a 149 

formação territorial de Itabaiana, Sergipe), os conselheiros aprovaram por unanimidade. Item 11. 150 

Prof. Marcelo Mendes fez a leitura do Art. 35 da Resolução nº 44/2014/CONSU (anexa a esta ata) e 151 

falou sobre a necessidade de fazer um levantamento dos docentes que já voltaram das qualificações, 152 

possibilitando assim a realização de um evento (seminário, mesa redonda) no qual os mesmos 153 

possam relatar suas experiências acadêmicas enquanto estiveram afastados para realização das 154 

qualificações. Prof. Marcelo Leite destacou que a Resolução enfatiza a importância de que a 155 

comunidade acadêmica conheça os benefícios que a capacitação trouxe para os docentes. Diante do 156 

exposto, ficou acordado que os Departamentos fariam o levantamento dos docentes que já 157 

retornaram ao campus, enviariam as informações para a Secretaria Executiva até o dia 29 de 158 

setembro e depois seria definida uma data para a apresentação dos trabalhos. Item 12. Prof. Marcelo 159 

Mendes fez a leitura do memorando nº 136/2017/Prograd que trata dos direitos autorais e das cópias 160 

de livros não autorizadas (anexo a esta ata). Ele informou que foi aberta uma licitação para 161 

ocupação do espaço da antiga copiadora da vivência, mas acredita que essa nova determinação 162 

possa prejudicar o andamento da licitação. Prof. Marcelo Mendes salientou a importância de que 163 

todos os seguimentos da Instituição sejam notificados com relação à proibição legal de cópias não 164 

autorizadas. Item 13. Prof. Marcelo Mendes convidou prof.ª Marcela Eugênia da Silva Cárceres 165 

para assinar o Termo de Posse e assim exercer a função de membro Titular do Conselho de Centro. 166 

Prof. Marcelo Leite parabenizou a Direção do Campus Prof. Alberto Carvalho e todos os envolvidos 167 

na 3ª Corrida da UFS. Prof. Marcelo Mendes ressaltou que sentiu ausência da comunidade 168 
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acadêmica durante a realização do evento. O técnico Sérgio Ricardo informou que apresentou um 169 

requerimento endereçado ao Diretor no dia 08 de agosto e que, até a presente data, não recebeu 170 

nenhuma resposta. Ele leu um trecho do requerimento (anexo a esta ata), no qual são solicitadas 171 

algumas informações, a saber: descrição das disciplinas canceladas/excluídas ou ainda não iniciadas, 172 

por falta de docente, no período vigente; descrição dos docentes que compõem esse quadro, com a 173 

situação atual de atuação dos mesmos (por exemplo, em atividade/ em licença/ cedidos/ outros 174 

casos). Ele destacou que no período de 2015.2 (período de entrada de calouros) o Departamento de 175 

Educação deixou de ofertar uma disciplina obrigatória para os alunos do curso de Matemática e que 176 

a mesma foi ofertada no período de férias. Prof. Marcelo Mendes esclareceu que, entendendo que 177 

assuntos eram do interesse de todos os departamentos, encaminhou como ponto de pauta para o 178 

Conselho de Centro. Prof. Marcelo Leite ressaltou a dificuldade que os chefes tem de alimentar o 179 

sistema com informações, pois, o mesmo não funciona como deveria. Em seguida destacou que 180 

somente o chefe pode alimentar o sistema e que isso gera uma sobrecarga. Prof. Derli Machado 181 

sugeriu que fosse encaminhado memorando à Procuradoria questionando a possibilidade de prestar 182 

as informações solicitadas no requerimento. Nada mais havendo a tratar, eu, Ana Flávia dos 183 

Santos, lavrei a presente ata, que após lida, discutida e aprovada será assinada pelos presentes. 184 

Centro Campus Universitário Professor Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, vinte e um de setembro de 185 

dois mil e dezessete.  186 


